

## **BAB V**

### **SIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN PENELITIAN**

#### **A. Simpulan**

Penelitian ini menganalisis tentang pengaruh sosialisasi perpajakan, religiusitas wajib pajak dan efektifitas sistem perpajakan terhadap kemauan wajib pajak untuk membayar pajak kendaraan bermotor. Variabel bebas yang diteliti yaitu, sosialisasi perpajakan, religiusitas wajib pajak dan persepsi efektifitas sistem perpajakan, sedangkan variabel terikatnya adalah kemauan membayar pajak kendaraan bermotor. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah 68 sampel wajib pajak kendaraan bermotor di wilayah Kabupaten Klaten. Adapun hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Sosialisasi perpajakan berpengaruh positif signifikan terhadap kemauan membayar pajak kendaraan bermotor.
2. Religiusitas wajib pajak berpengaruh positif signifikan terhadap kemauan membayar pajak kendaraan bermotor.
3. Persepsi efektifitas sistem perpajakan berpengaruh negatif signifikan terhadap kemauan membayar pajak kendaraan bermotor.

#### **B. Saran**

1. Penelitian selanjutnya diharapkan menambah variabel-variabel lain yang dimungkinkan dapat mempengaruhi kemauan wajib pajak dalam membayar pajak.
2. Penelitian selanjutnya diharapkan menggunakan populasi dan jumlah sampel yang lebih besar sehingga hasilnya dapat merepresentasikan keadaan yang sesungguhnya dengan lebih kuat.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

1. Penelitian ini hanya berfokus pada tiga variabel bebas yaitu sosialisasi perpajakan, religiusitas wajib pajak dan persepsi efektifitas sistem perpajakan.
2. Penelitian ini hanya menggunakan sampel wajib pajak kendaraan bermotor di wilayah Kabupaten Klaten, sehingga hasil penelitian ini tidak bisa mewakili wajib pajak di wilayah lain.

### **D. Implikasi Penelitian**

#### **1. Ekonomi**

Dengan adanya penelitian ini diharapkan akan memberikan informasi mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi kemauan wajib pajak untuk membayar pajak khususnya sosialisasi perpajakan, religiusitas wajib pajak serta persepsi efektifitas sistem perpajakan sehingga pemerintah dan pihak terkait dapat melakukan upaya untuk meningkatkan kemauan wajib pajak untuk membayar pajak.

Dengan meningkatnya kemauan membayar pajak maka akan berdampak juga pada penerimaan dari sektor perpajakan. Hal tersebut tentu akan meningkatkan pendapatan asli daerah, dengan begitu pemerintah dapat lebih memanfaatkan dan menggunakannya untuk kepentingan daerah serta pembangunan infrastruktur termasuk sarana dan prasarana guna menunjang perekonomian. Dengan begitu, perekonomian dapat berkembang serta dapat menarik investasi didaerah sehingga akan

menciptakan lapangan kerja baru yang mana akan berdampak pada meningkatnya perekonomian masyarakat.

## 2. Sosial

Dengan adanya penelitian ini diharapkan akan memberikan informasi, masukan dan evaluasi kepada pemerintah dalam hal ini Kantor samsat dan juga pihak terkait dalam upaya untuk meningkatkan kemauan wajib pajak untuk membayarkan kewajiban pajaknya yang tentu saja akan berdampak juga pada meningkatnya pendapatan asli daerah itu sendiri. Dengan semakin meningkatnya penerimaan pajak, maka akan lebih dapat dipergunakan untuk kepentingan pemerintahan serta pembangunan daerah baik pembangunan fasilitas umum maupun sarana dan prasarana umum serta lain sebagainya yang berguna dan bermanfaat bagi masyarakat. Dengan begitu masyarakat dapat mengetahui dan menikmati manfaat dari pajak yang mereka bayarkan.

## 3. Lingkungan

Dengan adanya penelitian ini diharapkan mampu memberikan gambaran mengenai kemauan membayar pajak serta dapat menjadi informasi dan pertimbangan bagi pihak yang berkepentingan terkait dengan upaya untuk meningkatkan penerimaan pajak kendaraan bermotor. Bagi samsat Klaten penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan, pertimbangan dan acuan terkait kondisi wajib pajak kendaraan di Kabupaten Klaten. Selain itu, dari penelitian hasil ini dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi guna memperbaiki dan terus meningkatkan kinerja,

disiplin dan juga pelayanan kepada wajib pajak dalam hal pembayaran pajak.

Selain itu, diharapkan agar pihak terkait untuk memberikan sosialisasi kepada masyarakat mengenai pentingnya pajak, pengetahuan dan pemahaman tentang pajak sehingga akan menambah pemahaman dan wawasan wajib pajak tentang perpajakan serta diharapkan untuk memberikan segala informasi yang berkaitan dengan perpajakan terutama mengenai sistem perpajakan sehingga wajib pajak mengerti dan paham akan sistem perpajakan itu sendiri. Dengan begitu, wajib pajak dapat memanfaatkan sistem perpajakan secara optimal yang mana hal tersebut berpengaruh terhadap kemauan wajib pajak untuk membayar pajak dan tentu saja akan meningkatkan penerimaan pajak.